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15 октября 1999 г. в 
техникуме был праздник - 
День техникума. Нашему 
учебному заведению, старей- 
шему на Дальнем Востоке, 
исполнилось 104 года. 
О мероприятиях, проведен- 
ных в честь этого события, 
рассказывается в этой газе- 
те. 

Посвящение в студенты. 
Погода в этот день выдалась 

не очень хорошая, но атмосфера 
техникума была наполнена 
весельем и теплом. Конечно же, 
я с самой нулевой пары почув- 
ствовала праздник, царивший в 
нашем техникуме. 

15 октября в техникуме был 
праздник «Посвящение в сту- 
денты». Так как я ни разу не 
была на посвящении, я не 
представляла, как это будет 
происходить. Войдя в зал, я была 
удивлена, во-первых, красотой 
зала, во-вторых, организован- 
ностью этого мероприятия, в- 
третъих, в зале играла хорошая 
современная музыка и он был 
полон студентов разных курсов. 

Посвящение началось с 
выступления старшекурсников. 

Их представление было 
поучительным, смешным, и оно 
мне очень понравилось. А затем 
пришло время выступать 
студентам, поступившим в 
техникум в этом году. Первыми 
выступали вагонники. Их выс- 
тупление было самым инте- 
ресным. Все было хорошо сделано 
даже у тех, кто в первый раз 
выходил на сцену. Я была 
приятно поражена тем, что 
студенты-первокурсники немно- 
гим отличаются от команды 
КВН старшекурсников. Но 
больше всего мне понравилась 
сцена, поставленная студен- 
тами третьего курса 
специальности ПХ. Они вели- 

колепно разыграли отрывок, не 
раз показанный на телеэкране, 
про двух пожилых женщин, 
отдавших всю жизнь «молоту и 
лопате», труду на ж.д. путях. 
Весь зал просто закатывался от 
хохота. Смешным было и то, 
что женщин играли мальчики. 

Музыка, выступления ребят, 
речь директора, безусловно, 
украсили праздник, он получился 
очень красивым и запомнился 
всем. 
Студентка 411 гр. Ефимова К. 

Фото Усовой А., Шафигулиной Д., 411 гр. 

Интервью 
с перво- 
курсником. 

Время летит 
быстро, позади 
уже 2 месяца 
учебы. Пары, 

конспекты, лабораторные... 
«пятерки» и «двойки», удачи и 
огорчения. Для кого-то это уже 
привычно, а для кого-то - в 
первый раз. 
Мулявко И. (111 гр.): 
Мне нравится ощущение того, 

что я на ступень выше, чем 
школьник или ПТУ-шпик. 
Преподаватели техникума 
научили меня учиться. 
Иванов И. (111 гр.): 
Учиться в техникуме не тяжело, 

нужно только регулярно делать 
уроки. Мне нравится, что 
преподаватели видят в нас 
взрослых людей. 
Минхаиров А. (111 гр.): 
Я сразу же почувствовал себя 

старше своих школьных то- 
варищей - я студент. Препо- 
даватели в техникуме добрые, 
душевные, они понимают и 
уважают нас. Ребята из моего 
класса учатся в ПТУ-16, я был 
там... В техникуме гораздо 
больше оборудования, даже 
тепловоз настоящий. 

Гуйда Д. (111 гр.): 
Мне говорили старшекурсники.  

что главное -  не пропускать 
занятия. Пропустишь - потом 
уже догонять сложно. Техникум 
наш престижный, и студентов 
тут уважают. Я с детства 
хотел стать железнодо- 
рожником. Тепловоз - это сию . . .  

Продолжение на 2-ой стр. 
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Я скучаю по школе, но она - моя 
прошлая жизнь, а новая, взрослая - 
это техникум. Мне нравится, что 
здесь преподаватели не бегают за 
студентами, не просят пересдать 
"двойки”, а дают почувствовать 
самостоятельность, возможность 
понять, что мы взрослые люди и сами 
отвечаем за себя. Здесь учат 
не только профессии, но и взрослой 
жизни. 

Денис 
(фамилию не назвал - 725 гр.): 
Учиться трудно, надеешься только 

на себя. Преподаватели учеников не 
"тянут", как в школе. Уровень 
преподавания высок. Одним словом, 
захочешь -учиться будешь. 

525 гр. - коллективное мнение: 
Учеба в техникуме весьма 

перспективна. Здесь очень хороший 
коллектив преподавателей, 

относятся с уважением к 
студентам. Только не надо 
прогуливать занятия... 

Винеткина О. (425 гр.): 
В техникуме мне нравится. Учиться 

легко, если заниматься. Хотелось 
бы, чтобы проводились дискотеки,' 
КВНы, вечера, чтобы техникум был 
не только для учебы, но и для 
отдыха. 

Федорова Л. (225 гр.): 
В техникуме хорошие препода- 

ватели, учиться интересно. Хорошо, 
что есть охрана: порядка больше. 
Хвалько И. (121 гр.): 

В нашей группе трудно учиться, нет 
дисциплины. Знаю, что в Прошлом 
техникум был военным учебным 
заведением. Хорошо бы сейчас 
иметь единую форму, гимн. 
Шкуркин С. (111 гр.): 

Мне очень понравился День 
техникума и посвящение в 
студенты. Было здорово! 
Колупова Т. (411 гр.): 
В день посвящения в студенты мы 
сфотографировались всей группой. 
Посмотришь потом на фото и 
вспомнишь этот торжественный 
момент. Надо не только учиться, 
но и отдыхать весело, чаще 
проводить такие мероприятия. 

С новоиспеченными студентами 
беседовали 

Конырев В. - 411 гр., 
Кобыльский А. - 121 гр., 

Сафронов А. - 121 гр., 
Третьяков Ю. - 121 гр. 

 СПОРТ 

1 октября на стадионе "Динамо" проводился традиционный техникумовский
осенний легкоатлетический кросс, в котором принимали участие студенты 1-2 
курсов. На старт вышло 200 студентов.  Особенно активными были студенты 
групп 525 и 625. Отрадно, что болельщиками и вдохновителями студентов были 
их классные руководители и заведующие отделениями: Сидоренко О.Ф., Мележик 
В.В., Бодров Е.А., Ивонина С.Т. А заведующий отделением Букреев Н.А. даже 
показал приличный результат в беге на 1000 м. 
Победителями кросса стали студенты: Верещагин А. (125 гр.), Гонча- 

рук С. (425 гр.) - 1 место, Червинский М. (725 гр.), Карпиченко Т. 
(525 гр.) - 2 место, Елизаров И. (225 гр.), Петялина Е. (421 гр.) - 
3 место. 
Среди учебных групп, где первенство определялось по 10 лучшим 

результатам, места распределились следующим образом: 
1 место - 225 гр., 2 место - 625 гр., 3 место - 725 гр. 
18 октября прошло первенство г. Хабаровска среди ССУЗов по 

легкоатлетическому кроссу. Участвовало 10 юношеских команд, 10 
команд девушек - всего 130 человек, из них 20 человек - студенты 
нашего техникума. Команда юношей ХТЖТ заняла 1 место. 
Особенно хочется отметить Астафьева А. (635 гр.), ставшего 

чемпионом города, Ворушило Е. (435 гр.) - 3 место, Емельянова М. 
(131 гр.) - 4 место, Верещагина А. (125 гр.) - 5 место, Черевинского М. 
(725 гр.). - 6 место. 
В первенстве города впервые участвовала команда девушек техникума и 

заняла почетное 3 место, а Гуськова Юлия (335 гр.) стала чемпионкой 
города. 
Кросс проходил в необычайно сложных погодных условиях: сильный 

ветер, +2°С, а форма одежды была летней (спортивные трусы и майки), 
но наши спортсмены выдержали и это испытание с честью. 
Большой вклад в победу внес преподаватель физвоспитания Федоренко В.И.  
И его, и всех победителей как техникумовского, так и городского кроссов 

поздравляю с заслуженной победой! Молодцы! Так держать! 
 

Преподаватель физвоспитания Омельченко Р.А. 

В нашем техникуме с октября 1974 года действует коллективная 
любительская радиостанция. Организаторами ее были преподаватели 
отделения "Радиосвязь": Ю.П.Фролов, А.А.Прокопов, В.Н.Власов, 
студенты техникума: Ю.Григоренко, Н.Фентисов, А.Сова и др. Вся 
аппаратура и антенны изготовлены членами коллектива и студентами 
техникума. 
С января 1976 года коллектив радиостанции принимает участие во всех 

соревнованиях по радиосвязи на коротких волнах как телефоном, так и 
телеграфом. Более 15 человек получили звание "Кандидат в мастера 
спорта", и 11 членов коллектива стали "Мастерами спорта СССР". 
В любое время года на коллективной радиостанции занимаются работой 

в эфире как постоянные члены коллектива, так и студенты техникума, 
действует кружок по изучению азбуки Морзе. Среди изучающих 
навыки работы в эфире студенты техникума: О.Жиляева, братья 
Селины П.и В. 
В октябре 1999 года коллективной радиостанции Хабаровского 

техникума железнодорожного транспорта исполнилось 25 лет. За это 
время проведены радиосвязи со всеми любительскими станциями мира. 
Приглашаем студентов пополнить ряды радиолюбителей, получить 
навыки работы в эфире, изучить 
азбуку Морзе.  
По всем вопросам 
обращаться к военному руко- 
водителю Иванову А.С. 
Начальник коллективной 

радиостанции ХТЖТ, мастер 
спорта СССР Власов В.Н. 

 



 
 

Встреча с будущим, или 
наставление путейской 

абитуре 
Многие студенты пришли в наш 

техникум прямо со школьной скамьи. И 
опять учеба, целых 
полтора года мучительной теории. 
Полтора года сомнений в 
правильности выбора профессии 
путейца. 
И вот настал переломный момент, 

который полностью изменил мое 
отношение и отношение многих 
моих товарищей 635 группы к 
выбору профессии. Заместитель 
начальника службы пути ДвЖД 
Спиридонов А.Д. пригласил нашу 
группу 27-28 сентября на дорожную 
школу передового опыта по 
текущему содержанию и капиталь- 
ному ремонту бесстыкового пути, 
чтобы мы вдохнули запах 
будущего производства. Участника- 
ми школы были Хабаровское, 
Владивостокское, Комсомольское и 
Тындинское отделения дороги. 
Мы узнали о наиболее актуальных 

вопросах путевого хозяйства, 
связанных с обеспечением безо- 
пасности движения поездов, с 
выполнением путевых и противо- 
аварийных работ. 
Надо отдать должное организа- 

торам и хозяевам школы: они 
постарались на славу! 
На экскурсии нам продемон- 

стрировали работу современных 
механизмов, применяемых в 
путевом хозяйстве, начиная от 
малой ручной техники (легкие, 
миниатюрные домкраты и 
гидрорихтовщики, рельсорезные 
станки, электрические гайковерты, 
переносные железнодорожные 
электростанции и т.д.) и заканчивая 
ультрасовременными путевыми 
машинами. На станции Хабаровск-1 
мы «вживую» увидели, как 
производится работа по замене 
стрелочного перевода блоками 
специальной машиной «МПС». На 
перегоне ст.Хабаровск-1, Хаба- 
ровск-2 мы наблюдали, как «работа 
мастера боится». Как раз в этот 
период мы соприкоснулись с 
технологией будущего путейского 
производства. Будущего - для нас, 
студентов, поскольку для работни- 
ков путевого хозяйства это буд- 
ничное настоящее. Мы наблюдали 
проведение капитального ремонта 

управлении машина «ВПР-02». Она 
одновременно выправляет, подби- 
вает и рихтует путь. При этом вся 
работа производится автоматически . 
при помогли специального 
бортового компьютера «Навига- 
тор». Этой машиной управляют два 
высококвалифицированных меха- 
ника, которые заменяют работу ста 
монтеров пути. 
Очень интересна щебнеочисти- 

тельная машина «СИ-601», которая 
самостоятельно очищает щебень от 
загрязнителей. На перегоне мы 
увидели работу таких машин, как: 
«БУМ» (балластно-уплотнительная 
машина), машину-гайковерт 
«ПМГ». И старенькие хопердоза- 

торные «вертушки» еще не забыты, 
хотя и смотрятся устаревшими, но 
работу выполняют исправно. 
Неизгладимое впечатление у нас 
осталось после знакомства с новым 
путеизмерительным вагоном. 
Снабженный по последнему слову 
техники, с применением АСУ, на 
скорости до 80 км/ч он может 
считывать, расшифровывать и 
выдавать информацию (по каждому 
километру, пикету, звену) о 
наличии всех неисправностей и 
отклонений от норм содержания 
пути с точностью до 1 мм. 
Мы наблюдали проведение капи- 

тального ремонта пути и видели, 
как в шеренгу развернулись 
путевые машины. Все это вызвало 
у нас дйкий восторг, от которого 
появилось небольшое чувство 
голода. И как раз вовремя. Как 
говорится, «война войной, а обед по 
расписанию». И в этом отношении 
дорожники проявили инициативу. 
Прямо на перегоне разместилась 
полевая кухня. Приветливые 
улыбки и радушие милых дам- 
начальниц кухни, а особенно борщ 
по-украински произвели на меня и 
моих коллег-студентов незабыва- 
емое впечатление. Не только по- 
тому, что «на халяву и уксус 
сладкий», а потому, что мы 
убедились, что начальство 
железной дороги действительно 
думает о работниках пути. И не 
только о производственниках, но и 
о подрастающей смене. 

Я лишний раз убедился, что встал 
на правильный путь, выбрав это 
самое «Путевое хозяйство»! 
Мои юные коллеги-студенты, кто в 
этом году поступил на «Путевое 
хозяйство» и до сих пор не 
определился в правильности своего 

 

Коллективный портрет 
студента 

В нашем техникуме создан обще- 
ственный студенческий социоло- 
гический центр. В прошлом учеб- 
ном году мы проводили исследо- 
вания среди студентов. В ходе 
работы изучен ряд вопросов о 
степени важности обучения, 
получения специальности, о 
взаимопонимании студентов с 
родителями, преподавателями, 
своими одногруппниками. 

Проводился сплошной опрос 
студентов всех курсов 9и 
специальностей. Сегодня мы хотим 
познакомить вас с результатами 
исследования. 

Было опрошено 557 человек, в том 
числе ТПС и ВХ - 114 (25 %), ЭХ - 
88 (12 %), ПХ - 43 (8 %), РС - 69 (13 
%), юноши - 79 % (440 человек), 
девушки - 117 человек (21%). 
Преобладают жители города 
Хабаровска - 56 %, 313 человек; 139 
человек (25 %) - жители из 

поселков городского типа, 12 % из 
сельской местности, 7 % из городов 
Хабаровского края. 50 % 

проживают дома, 24 % (133 
человека) в общежитии, 105 

человек (19 %) на квартирах. 
По возрасту 17 - 18 лет - 37 %; 19 - 

20 лет - 43 %; старше 20 лет - 20 %. 
Учатся на «4» и «5» - 31 % (175), 1 
курс - 5, 2 курс - 53, 3 курс - 60, 4 
курс - 57. 

На «4» и «3» - 62 % (348). 1 курс - 
31,2 курс - 119, 3 курс - 110, 4 курс 
- 88. 

На «3» - 7 % - (33). 2 курс - 23, 4 
курс - 10. 
Считаете ли вы, что учиться на «4» 
и «5» обязательно? 
Да - 37 % - (206), нет - 52 % - (290), 
не знаю - 11 %. 

Продолжение следует... 
Если вас заинтересовала эта 
информация и вы хотите 
попробовать свои силы в 
проведении исследований, прихо- 
дите в центр - ауд. 403 Распопова 
Ирина Михайловна; ауд. 513 
Сидоренко Ольга Федоровна. 

выбора отбросьте все свои 
сомнения! Вы на верном пути! 
Саганович Ю. - 635 гр. 

пути с применением современных 
тяжелых путевых машин. 
Элегантная, компактная, сложная 
по конструкции и легкая в 



 
 

Клуб интересных встреч – это 
действительно 

интересно. 
Клуб интересных встреч был 
организован несколько лет назад  
Людмилой Павловной Новомодной. 
20 октября состоялось его первое в 
этом учебном году заседание. 
Гостями клуба были студенты из 
Германии двадцатишестилетние 
Александра и Гердт. Они приехали 
на стажировку в Хабаровский 
педагогический университет после 
окончания Баварского универси- 

обеспеченные и  обучающиеся на «4» 
и «5». После окончания учебно- 
го заведения студенты обязаны 
вернуть 50 % стипендии, но если 
ты хорошо учился то сумма возврата 
значительно снижается 
 Встреча прошла в теплой и 
дружественной атмосфере, Алек- 
сандра и Гердт пообещали еще 
прийти к нам в техникум. Не 
пропускайте подобные встречи, 
приходите в наш клуб, там всегда 
интересно. 
Гибрехт С., Дилион А. - 735 гр. 

Фото Гунгер П. — 735 гр. Мадудин Н. - 235 гр. 
—  ____________________________________________________________________________  

ОСЕНЬ 
Осень листья метет. 
Гоусть на душе, и на сердце 

печаль. 
Под ногами лишь шорох, 
Как прекрасный напев. 

Все вокруг разноцветно, 
Только небо, как омут глубокий... 
И вот так каждый год: 
Осень приходит, 
Гоусть на сердце наводит. 

Усова А.- 411 гр. 
*** 

Четыре долгих трудных года 
Нам грызть науки все подряд, 
Но после - выбора свобода, 
Тогда уж нам сам черт не брат. 

Учиться будем понемногу 
Чему - нибудь и как - нибудь, 
Потом - трудиться на дорогу... 
И многих ждет нелегкий путь. 

Осталось нам совсем чуть-чуть, 
Последний бой - он самый 
трудный. 
Дружище, это не забудь, 
Студентом быть - как это чудно! 

Бабошко Д. - выпускник 1999 г. 

*** 
Ты так тиха и холодна. 

Чего ж ты, сядь ко мне поближе, 
Я посмотрю тебе в глаза, 
Боюсь, себя там не увижу. 

Уже забыла ты меня, 
Тот самый жаркий летний вечер, 

Когда мы вместе танцевали... 
Держала ты меня за плечи, 
Молчала ты, и я ни слова. 

Прошла любовь - чего ж такого. 
И рад тебя я видеть снова, 

        Но нет любви - чего ж такого. 
Шелковников К. - 525 гр. 

*** 
В прошлом номере газеты был 

объявлен конкурс на создание 
гимна техникума. Первая работа 
(текст и музыка) представлена 
студентом 525 гр. Теньшовым 
Михаилом. 

Где Амур шумит 
И заря встает, 

Город молодой 
Нас к себе зовет. 

ПРИПЕВ: 
Мы пришли сюда учиться 
И с мечтою подружиться, 
В нашу Alma Mater - 
Техникум родной. 

Годы эти здесь 
Быстро пролетят, 

Станем мы взрослей 
И умней в сто крат. 

ПРИПЕВ 
В жизни многое случится, 

Но свиданье состоится, 
Я вернусь в Хабаровск, 
В мой ХТЖТ. 

ПРИПЕВ 
Мы придем сюда, 

Встанем перед ним 
И в поклоне низком 
Голову склоним. 

Здравствуй, годы 
пролетели. 
Хоть мы все и поседели, 
Но забыть тебя 
Не в силах никогда. 

Поздравляем команду КВН, 
победившую в игре с ПУ-22. 

Подробно о КВНе - в 
следующем номере газеты. 

Ответственная за выпуск Попова Я.Р., верстка и дизайн Попов А.П. 

 

тета. В Хабаровске они пробудут 5 
месяцев, будут изучать русский 
язык и преподавать историю, поли- 
тологию и немецкий язык. Они 
рассказали нам, что их месячное 
содержание в Хабаровске обходит- 
ся Германии примерно в 10 тысяч 
рублей. Для Германии это неболь- 
шая сумма. 
Несмотря на то, что в России 

Александра и Гердт всего два 
месяца, они уже успели побывать 
во Владивостоке, Троицком и еще в 
некоторых городах и поселках 
Дальнего Востока. Вопреки пре- 
достережениям знакомых из Гер- 
мании, гостям наша страна понра- 
вилась, они оценили доброту и 
открытость наших людей, хотя и 
редко улыбающихся, красоту 
дальневосточной природы. Из нега- 
тивных сторон отметили ужасные 
дороги, хотя, возможно из чувства 
такта, насчет второй российской 
беды умолчали. Поразило их также 
обилие пьяных и курящих людей. 
Гости охотно ответили на все 
вопросы наших студентов о 
системе образования в Германии. 
Например, стипендию там полу- 
чают не все, а только мало- 
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